

Medienservice „Summa Cum Laude“ Jugendmusik-Festival
3. - 7. Juli 2026, www.sclfestival.org

18. „Summa Cum Laude“- Jugendmusik Festival: Ein musikalischer Brückenschlag über Kontinente hinweg

Vom 3. bis zum 7. Juli bietet Europas größtes internationales Jugendmusikfestival für Chöre, Orchester und Symphonic Bands dieses Jahr jugendlichen Musikern aus aller Welt wieder die Möglichkeit gemeinsam zu musizieren. Unter dem Ehrenschutz des Österreichischen Bundespräsidenten Alexander Van der Bellen sowie unter der Schirmherrschaft der Österreichischen Kommission für UNESCO bereichert das Festival das kulturelle Leben mit Konzerten in den schönsten Veranstaltungsorten Wiens und der umliegenden Regionen. Zahlreiche junge MusikerInnen aus aller Welt machen das SCL Festival zu einem der bedeutendsten Festivals seiner Art in Europa. An fünf Tagen treten zahlreiche internationale Orchester, Chöre und Symphonic Bands in Wien, Niederösterreich, Salzburg und im Burgenland sowie in den Nachbarländern auf.

Musikverein, Konzerthaus, MuTh, Radiokulturhaus und viele weitere hochkarätige Veranstaltungsorte

Wir freuen uns, die musikalische Jugend der Welt dieses Jahr an einer Vielzahl verschiedener Veranstaltungsorte präsentieren zu können. Darunter sind Wiens wichtigste Musik- und Kulturinstitutionen: Musikverein, Konzerthaus, MuTh, ORF RadioKulturhaus, Prater und das Haus der Musik. Weitere Konzerte wird es auch im Kunsthistorischen, sowie im Weltmuseum und im Eroica-Saal des Theatermuseums geben, sowie in der Peterskirche und St. Michael im ersten Bezirk.

Willkommen geheißen werden die Gäste im Wiener Konzerthaus, in dem sich die Gruppen aus aller Welt einander vorstellen. Im Wiener Umland finden vom 4. bis zum 6. Juli zusätzlich eine Reihe von Konzerten statt, unter anderem in Bad Tatzmannsdorf, Bad Schönau und Fels am Wagram. Die jugendlichen TeilnehmerInnen absolvieren im Rahmen des Festivals auf der Universität für Musik und darstellende Kunst konzentrierte Musikworkshops, die von renommierten MusikpädagogInnen gestaltet werden.

Im Rahmen des Festivals begeistert das kroatische Vocal Ensemble Brevis am 5. Juli das Wiener Publikum bei einem Abendkonzert im Musikverein.

Wettbewerb im Goldenen Saal unter Aufsicht einer internationalen Jury

Der 4. und 5. Juli stehen im Goldenen Saal des Wiener Musikvereins im Zeichen des musikalischen Wettbewerbs. Die Mitglieder der internationalen Jury, allesamt hochkarätige Expertinnen, bewerten die Sieger in den vier Kategorien Chöre, Orchester, Special Ensembles und Symphonic Bands im Musikverein bewerten.

Als neues Jurymitglied dürfen wir dieses Jahr Alma Deutscher begrüßen, ihr Stück „Waltz of the Siren“ ist 2026 im Wettbewerbsrepertoire der Symphonieorchester. Zudem wird Alma Deutscher ein Konzert im Rahmen des Festivals dirigieren.

Abschlusskonzert im Wiener Konzerthaus

Am 7. Juli um 15.30 erleben Sie einen der Höhepunkte des Festivals: die Gewinnerensembles aus allen Kategorien des Wettbewerbs zeigen ihr Können in einem bunten und einzigartigen musikalischen Ereignis auf der Bühne des Wiener Konzerthauses – das Gala Winners` Concert, das in seiner Vielfalt selbst in der Musikhauptstadt Wien selten zu bewundern ist. Mit einer Abschiedsparty im Wiener Rathaus werden die jugendlichen MusikerInnen schließlich in gebührendem Rahmen verabschiedet.

Mehr Informationen:

Für Rückfragen: office@sclfestival.org

Offizielle Homepage: www.sclfestival.org

SCL-Logo und honorarfreie Bilder: www.sclfestival.org/downloads

Youtube: www.youtube.com/c/SCL-Festival